



津幡南中だより

津幡町立津幡南中学校

校長 田中 宏志 TEL288-7420

令和7年 9月 2日(火) 特別号

校訓

☆燃えるような情熱

☆ひたむきな純粋さ

☆たゆみない向上心

【前期学校アンケート（生徒・保護者）の集計結果】

44日間の夏休みを経て、昨日よりいよいよ2学期が始まりました。この夏も猛暑日が続きましたが、部活動等ではこれまでの活動や鍛錬の成果を遺憾なく発揮し、県大会、北陸・北信越大会、全国大会で活躍する南中の姿が多く見られました。今学期も授業や部活動、学校行事等を通して、仲間と共に自分自身をさらに成長させていってほしいと願っています。

さて、保護者の皆様のご意見をお伺いしながら、学校・家庭・地域が一体となり教育活動を推進するため、7月に「前期学校アンケート」を実施しました。この津幡南中だより特別号では、保護者の皆様に、是非お知らせしたい項目を取り上げて記載しました。この結果をもとに、よりよい学校づくりに向けて、今後も改善に努めてまいります。



※アンケート結果の数値は、回答の「あてはまる」「ややあてはまる」の合計の割合（肯定的評価）を示しています。

◎登校意欲について

R6後期 R7前期

【生徒】学校に行くのが楽しい	92 %	94 %
【保護者】お子様は、学校に行くのを楽しみにしている	87 %	83 %

「【生徒】学校に行くのが楽しい」の項目において、R6後期を2ポイント上回りました。学校生活の大部分を占める日々の授業、部活動、学校行事等を通して、生徒がより達成感や充実感を得ることができるように、安心・安全な学校づくりと併せて、「褒め、認め、伸ばす」指導を一層充実させていきたいと思います。

◎授業について

R6後期 R7前期

【生徒】自分は学習規律を守り、授業に頑張っている	95 %	98 %
【生徒】授業では、課題に対して自ら考え、自分から取り組んでいる	91 %	90 %
【生徒】話し合う活動では、相手の考え方を最後まで聴き、自分の考え方をしっかりと伝えている	92 %	94 %
【生徒】授業の話し合いで、新しく気づくことがある	94 %	94 %
【保護者】お子様は、授業はわかりやすいと言っている	81 %	84 %

本校では、「主体的に学び、表現できる生徒の育成」を目指し、教師の授業力向上に努めています。例えば、校内研修会を開催したり、互いの授業を参観したりしながら、生徒主体の授業づくりに向けた指導法の研究に取り組んでいます。アンケート項目の「相手の考え方を最後まで聴き、自分の考え方をしっかりと伝えている」「授業の話し合いで、新しく気づくことがある」において肯定的な回答が多いのは、自分の気持ちや考え方を伝えやすい温かい学級の雰囲気や良好な人間関係が育まれているからだと思われます。「授業のわかりやすさ」「学力向上」と併せて、今後も大切に取り組んでいきたいと思います。

◎家庭学習について

R6前期全学年 R7前期全学年 1年 2年 3年

【生徒】学校の授業以外で、1日だいたいどれくらい勉強しますか	30分より少ない、ほとんどしない	15 %	16 %	10 %	21 %	18 %
	30分以上、1時間より少ない	27 %	33 %	33 %	37 %	28 %
	1時間以上、2時間より少ない	40 %	37 %	42 %	33 %	37 %
	2時間以上、3時間より少ない	14 %	12 %	12 %	8 %	16 %
	3時間以上	5 %	2 %	3 %	1 %	1 %
【保護者】お子様は、家庭学習にしっかり取り組んでいる		61 %	62 %			

この項目については、3年生の部活動取組状況とも関係が深いため、昨年度（R6）前期と比較しました。学習は量だけでなく、その質が大切であることは言うまでもありませんが、本校生徒の様子を見ていると、授業中は「わかった、できた」と思っているのに、定期・実力テストの結果を見ると、学習内容の理解やその定着に不十分さが見られることがあります。ワークブック等の提出期限を守ることが目標になっていないか、テスト前の学習が語句や用語を暗記することに留まっているか等を把握し、より学級や個に応じた支援を心掛けてまいりたいと思います。問題演習の中でつまずきや疑問に思うことがある際には、遠慮なく教師に質問してより適切な解き方や答え方を習得し、「自分ひとりで解ける」状態にまでできることを増やしていってほしいです。目標の実現に向けて一生懸命に頑張る南中の生徒を今後もサポートしていきます。



毎日こつこつと取り組みましょう。

◎いじめの未然防止・対応について

R6後期 R7前期

【生徒】いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思う	96 %	96 %
【生徒】自分の気持ちや考えを理解してくれる友達がいる	94 %	95 %
【保護者】学校から、いじめの未然防止や早期発見のための取組が伝わってくる	78 %	78 %

いじめは、「どの学校でも、どの生徒にも起こり得る」問題であると危機感を持ち、「いじめは、どんな理由があっても、人間として絶対に許されない行為である」という意識を、一人ひとりの生徒に徹底させながら、これからもいじめの未然防止と早期発見・早期対応に努めてまいります。

お悩みや相談ごとがある場合には、学級担任をはじめ該当学年職員、生徒本人が希望する教師やスクールカウンセラー等がその対応に当たります。お子様のことで何か気になることがありましたら、お気軽に学校までご相談いただければと思います。

◎その他の生徒アンケート結果

R6後期 R7前期

自分は英単語テストや漢字テストを頑張っている	92 %	93 %	
先生に質問しやすい	85 %	86 %	
自分は学校での生活態度をきちんとしている	91 %	97 %	
自分は係活動や委員会活動、学校行事に積極的に取り組んでいる	95 %	96 %	
無言清掃を意識して取り組んでいる	87 %	90 %	
部活動に意欲を持って取り組んでいる	85 %	91 %	
悩みがあるときは先生に相談しようと思う	69 %	69 %	
先生は自分のために、間違ったことがあるとちゃんと指導してくれる	96 %	98 %	
自分ことを認めてくれる先生がいる	90 %	90 %	
起床時刻、就寝時刻、家庭学習開始時刻を決めて生活している	74 %	74 %	
学校、家庭、地域でいさつができている	94 %	96 %	
登下校時は交通ルールをしっかり守れている	99 %	99 %	
パソコン、タブレット、スマホ、ゲームなどの使用について、家人とルールや約束事はありますか 	ある、守れている	32 %	30 %
	ある、だいたい守れている	29 %	34 %
	あるが、あまり守れていない	6 %	5 %
	あるが、ほとんど守れていない	3 %	4 %
	決まりや約束事がない	31 %	28 %

◎その他の保護者アンケート結果

R6後期 R7前期

お子様は、家庭でいさつ(おはよう、いってきます、ただいま、おやすみ 等)をしている	93 %	91 %
お子様は、学校行事や部活動等(習い事を含む)に積極的に参加している	95 %	91 %
お子様は、よりよい生活習慣(早寝・早起き・朝ごはん)が身についている	72 %	72 %
お子様は、交通ルールを守って安全に登校している	99 %	98 %
学校は、各種たよりやホームページでの情報発信を充実させ、学校の様子がよくわかるように努めている	98 %	96 %
学校は、子どものことについて適切に相談に応じてくれる	93 %	94 %
家庭では、子どもと学校のことによく話している	82 %	82 %
部活動の計画的な休養日の設定により、子どもがゆとりのある生活を送ることができるようになっている	91 %	91 %
家庭では、ネット利用(ゲームを含む)についてのルールを決めている	65 %	64 %

自分のスマートフォンを持つ中学生の割合は年々増加しています。お子様がネット端末を上手に活用できるようにするために、家庭のルールを作りましょう。そして、利用目的、利用場所や時間帯等についてお子様と一緒にになり、話し合ってルールを決めることが大切です。また、インターネットやSNS等を利用する際のルールやマナーを守る習慣を身に付けさせましょう。スマートフォン等の利用状況については、お子様と折に触れて話し合い、問題がないか確認をお願いいたします。万一、トラブルが起きてしまった際は、お子様が一人で抱え込みます、すぐに保護者の方に相談するよう、普段からお話をしていたければと思います。

保護者の皆様、アンケートへのご協力、また、貴重なご意見をありがとうございました。学校では今回の学校評価の結果を踏まえ、それぞれの課題を改善しながら、よりよい津幡南中学校を創っていきたいと考えております。今後とも保護者の皆様のご協力をお願いいたします。

○保護者の皆様からのご意見より○

通学カバンがとても重く心配になります。身体への負担、大丈夫でしょうか。昔に比べて教科書が大きくなり、厚みも増えたように感じます。学校に置いていってよいもの、持ち帰るべきものを精査して適量にできないものでしょうか。

本校では、各教科の教科書、ノート、ワークブック、資料集等について、学校に置いていってよいものとしています。また、その日の宿題や予習・復習等、家庭学習の内容を生徒自身が考えて複数教科の教材をカバンに入れている生徒が多いと思います。しかしながら、定期テスト前については、その限りでないかもしれません。お子様の健康面や安全面、家庭学習の実態等を考慮しながら、持ち帰るものについて、今一度お子様とご確認いただければと思います。ご要望がありましたら学校でも個別にご対応させていただきます。

大事な配付物については、totoru（テトル）でもお知らせいただくと大変助かります。たまに、子どもが出さないこともあるので。ペーパーレスという意味なら、totoru配信することで、紙配付を無くしていただいても構いません。

学校からの保護者の方へのお便り配付につきましては、可能な範囲内でペーパーレス化を図り、コスト削減を実現させたいと考えています。ただし、紙媒体の配付・totoru配信のいずれにおいても、お子様と一緒に内容をご確認いただくこと、ご家庭内でのお子様とのコミュニケーションの機会にしていただくことに変わりはありません。totoru配信があった際には、必ず内容のご確認をお願いいたします。学校だよりや学年だより等の紙媒体による配付物のご案内につきましては、totoru配信やホームページ掲載の活用等、情報発信の仕方について、今後検討してまいりたいと思います。

時折、保護者の方よりtotoru配信の不具合についてお問い合わせをいただくことがあります。携帯電話の機種変更等を行った際に生じていることが多いようです。ご自身で設定がうまくいかない場合は、ご利用されている携帯電話ショップや家電量販店までお問い合わせください。それでもメールが届かない場合は、アカウントを再発行いたしますので、お子様の学級担任までご相談いただければと思います。

ホームページで年間行事予定を見ることができたらと思います。

日頃より本校ホームページを閲覧していただき、ありがとうございます。年間行事予定・月行事予定につきましては、ホームページの画面に右記のような項目がありますので、そちらからご確認いただければと思います。

ホームページはほぼ毎日更新しております。今後もできる限り学校生活の様子を発信してまいりますので、ご確認のほどよろしくお願ひいたします。



担任の先生に確認したいことがあれば、何時頃に連絡を入れたらよいのか教えてほしいです。

学期中の電話対応につきましては、平日7：30～19：00 (*18：30) としております。6限の日は16：00以降（5限の日は15：00以降）でしたら学級担任につながりやすいのですが、部活動指導や委員会活動等を行っている場合はでそうでないこともあります。その際は、ご用件をお伝えください。学校から折り返しご連絡させていただきます。電話回線に限りがありますので、順番にご対応させていただきますが、長くお待たせすることのないよう、十分配慮したいと思います。何卒、ご理解・ご協力のほどよろしくお願いいたします。（*電話対応の時間帯については、日課等の変更により異なる場合があります。）